
 

令和２年第２回石川町議会定例会 

一般質問通告書 

 

 

 通告１番 １番議員 乾 初美 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．本町における児童・生徒 （１）本町における児童・生徒の不登校の実態把握と支援策  

 の不登校と大人のひきこ を伺う。  

 もりについて   

  （２）本町における大人のひきこもりの実態把握と支援策を  

  伺う。  

    

  （３）不登校とひきこもりの課題について伺う。  

    

 ２．ヘリポート設置について （１）ヘリポートの設置は町長の公約の一つであるが、設置  

  に対する町長の考えを伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

  

 



 

 

 通告２番 ２番議員 菊池 美知男 

 質 問 事 項 質 問 要 旨 

    

 １．河川の氾濫防止対策に （１）千五沢ダムの改修状況、千五沢ダム洪水吐の役割と効  

   ついて    果について伺う。  

  （２）北須川・今出川・社川の堆砂の除去と流れ込む支流の  

 対策について伺う。 

  （３）災害を起こさないための、河川と堤防の改修について  

     伺う。  

      

 ２．高齢者の交通事故対策 （１）県道白河石川線の歩道の改修について伺う。  

   と支援策について （２）本町における高齢者ドライバー自動車運転免許証返納  

  の実態とその支援策について伺う。  

  （３）ドライブレコーダー設置に対する支援策について伺う。  

  （４）急発進抑制装置の設置に対する支援策について伺う。  

       

 ３．交通弱者対策について （１）デマンド実証実験結果と、今後の計画について伺う。  

  （２）公共交通機関利用促進策について伺う。  

    

 ４．税等の公平確保につい （１）税等の納付状況と滞納額、徴収対策や滞納処分につい  

   て    て伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

  

 



 

 

 通告３番 １１番議員 関根 信次 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．旧母畑小学校跡地の利 （１）母畑自治センターの移設を考えることはできないか伺  

   活用について  う。  

  （２）コミュニティ施設として整備できないか伺う。  

    

 ２．町道の計画的整備につ （１）母畑地区内の町道１１１号線、２０９号線、２１１号  

   いて  線、２１３号線の整備状況について伺う。  

  （２）未整備町道の整備について伺う。  

    

 ３．災害対策について （１）ハザードマップの見直しについて伺う。  

    （２）避難所の設備の充実について伺う。  

    

 ４．石川町の人口減少に歯 （１）各地区毎の１０年前、現在、１０年後の人口について  

   止めがかかる対策を伺    伺う。  

 う。 （２）人口減少の対策について伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

  

  

  

 

 



 

 

 通告４番 ４番議員 根本 重泰 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．認定こども園について （１）開園までの工程について伺う。  

  （２）民間も含めた本町の保育施設の利用状況を伺う。  

  （３）認定こども園の規模と場所の選定について伺う。  

    

 ２．災害対策について伺う （１）第二保育所の防災計画及び対策について伺う。  

  （２）地区防災計画作成の考え方と推進方法について伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

  

  

  

 



 

 

 通告５番 ７番議員 増子 美知夫 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．町の重点課題である人 （１）本町の結婚組数は直近５年間で、初めて５０組を下回  

  口減少対策について  っており、少子化を加速させる要因となっているが、その  

   取り組みを伺う。  

    

  （２）本町の出生数は１０年前の半数の７０人前後まで減少  

   している。出生者数を増やすための取り組みについて伺う。  

    

  （３）本町の生産年齢人口は毎年２００～３００人減少し、  

   構成比は５４％まで低下している。若い世代が石川町に住  

   みたくなるような施策を伺う。  

    

 ２．高齢者の支援状況と今 （１）交通弱者や身体機能低下等による運転免許証返納者は  

  後の対策について  やがて買い物難民となることが想定される。これらの住民  

   を守るための交通支援策の進捗状況と課題について伺う。  

    

  （２）環境省は、集積場に運ぶのが難しい高齢者のゴミ出し  

   支援の体制について、自治体向けに先進事例を周知し、制  

   度作りを促しているが、町の取り組み状況について伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

 

  

 
  

  

 



 

 

 通告６番 ９番議員 渡辺 実 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．上水道の浄水場整備につ （１）浄水場整備のこれまでの経過を伺う。  

  いて （２）今後の整備計画とスケジュールを伺う。  

  （３）石綿管及び老朽管更新の現状と更新計画を伺う。  

  （４）浄水場整備は、町の緊急課題と思うが考えを伺う。  

     

 ２．病院誘致について （１）「病院等に関する検討委員会」報告書の概要を伺う。  

  （２）病院誘致について、町の考えを伺う。  

  （３）公約の重さについて、町長の考えを伺う。  

    

 ３．公契約条例の制定につい （１）公契約条例制定の状況を伺う。  

  て （２）公契約条例制定の考えを伺う。  

    （３）公共サービス基本法の具体化の考えを伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

 

  

  

  

 



 

 

 通告７番 ５番議員 瀬谷 寿一 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．新設される災害対策室 （１）災害対策室で想定する災害の種類について伺う。  

 の機能と災害対策につ （２）千五沢ダム決壊ハザードマップの扱いと防災計画  

 いて の見直しについて伺う。  

  （３）台風１９号による社川、北須川の越水地点の河川  

  改修の見通しについて伺う。  

  （４）消防団の組織改革を行う考えはあるのか、あると  

  すればその手順について伺う。   

    

 ２．農政課の新設、県農業 （１）農林業後継者の育成、地域ブランド農産物の生産  

 専門職員招聘による農 など町独自の農林業振興マスタープラン及び行動計  

 林業振興施策の強化策 画の策定が必要と思うが考えを伺う。  

  について （２）農業意欲を低下させている鳥獣被害と農地荒廃の  

  対策強化について伺う。  

    

 ３．年少人口が縮小する中 （１）川向文教地区の再整備について伺う。  

  での施設再整備のあり方 （２）町内のスポーツ施設の管理の一元化について伺う。  

 について    

    

    

    

    

    

    

  

  

  

  

 



 

 

 通告８番 ６番議員 小木 芳郎 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．災害の備えについて （１）異常気象に対する備えについて伺う。  

   （２）災害発生時には、どのような支援がうけられるのか伺  

  う。  

  （３）今回の災害では河川の合流地点において大きな被害を  

   受けたがそれらに対する具体的な改修手法を伺う。  

     

 ２．災害における農業の被 （１）農業被害の現状と対策について伺う。  

  害状況と対策について （２）稲わら撤去の進捗状況について伺う。  

    

 ３．新型コロナウイルスに （１）万が一、本町でも流行するような事態になった際の対  

  対する備えについて  応策について伺う。  

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

  

  

  

 



 

 通告９番 １０番議員 瀬谷 京子 

 質 問 事 項 質 問 要 旨  

    

 １．母畑レークサイドセン  （１）レストハウス・母衣旗の利用状況の推移及び閉店に至  

   ターについて   る経緯と原因を伺う。  

  （２）レストハウスの今後の方針を伺う。  

  （３）スケート場の利用者数と運営経費の推移を伺う。  

  （４）スケート場改修計画を伺う。  

  （５）県内二カ所しかないスケート場であるが、活性化の方  

    策について伺う。  

  （６）母畑レークサイドセンター一帯の魅力を高める方策に  

    ついて伺う。  

    

 ２．道の駅計画について （１）道の駅整備検討委員会の状況を伺う。  

  （２）道の駅はすでに後発であり、慎重を期し熟考が必要と  

    思うが、石川町の独自性を活かした持続可能な魅力ある  

    道の駅をどう考えるか伺う。  

    

 ３．危機管理について （１）新型コロナウイルスの感染拡大に対する町の事前対策  

    等を伺う。  

    

    

    

    

    

    

  

  

  

  

 


